



COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 9^{ème} **Grand Prix FAS** de l'actionariat salarié s'est tenu vendredi 22 novembre dans l'enceinte du salon Actionaria, en présence de plus de 200 personnes, dont les représentants de près de 80 entreprises .

Véritable opportunité d'échanges entre tous les acteurs, le Grand Prix de la FAS poursuit depuis 20 ans l'objectif de mieux faire connaître l'actionariat salarié et d'en promouvoir les meilleures pratiques : depuis 2004, 81 prix ont été décernés à 31 entreprises du CAC All Tradable ou non cotées.

Le Grand Prix 2013 s'est ouvert par une table ronde particulièrement appréciée, compte tenu de la qualité des interventions de **Xavier Fontanet** (ancien PDG d'Essilor et professeur à HEC), **Paul-Henri de la Porte du Theil** (Président de l'AFG), **Pierre Schéreck** (Directeur d'Amundi Asset Management), **Marc Mathieu** (secrétaire général de la Fédération Européenne de l'Actionariat Salarié), **Michel Bon** (Président de Fondact), et **Francis Lemor** (PDG de STEF).

Les orateurs ont insisté sur les atouts de l'actionariat salarié, mode de partage « vertueux » du profit et dimension sociale clé pour la réussite de l'entreprise, mais aussi sur les freins dus aux contraintes fiscales et au manque d'harmonisation des dispositifs au sein de l'Union Européenne.

La cérémonie de remise des prix a été présidée par **Augustin de Romanet**, Président-Directeur Général d'Aéroport de Paris. Cette année elle a une résonance particulière puisqu'elle coïncide avec le 20^{ème} anniversaire de la FAS.

Les prix décernés par le jury d'experts indépendants sont les suivants :

- Prix de *l'Evolution de l'actionariat salarié* : **STEF**.
- Prix de *l'Information Formation* : **SCHNEIDER ELECTRIC**
- Prix de la *Gouvernance* : **STERIA**.
- *Grand Prix* : **ESSILOR**.
- Prix «*coup de cœur du jury* » pour la communication aux salariés : **MICHELIN**

Enfin le prix des 20 ans de la FAS a été décerné par un jury composé des présidents d'associations d'actionnaires salariés à **SAINT-GOBAIN**.

A l'issue de la remise des prix, **Philippe Lépinay**, Président de la FAS, a annoncé la **prochaine création d'un « think-tank »** rassemblant les acteurs de l'actionariat salarié dans leur grande diversité, pour qu'ils élaborent, ensemble, des propositions favorables à son développement, qu'elles relèvent du plan financier, du social ou de la gouvernance. Ces propositions devront aussi prendre en compte sa dimension de plus en plus internationale, confirmée par le Grand Prix FAS 2013.

Contact : *Philippe Lépinay* 06 82 82 56 10